
    

VERBALE della 1^ C.C.P. n.  4  DEL 28.12.2020

L'anno  duemilaventi  il giorno  ventotto  del mese di  Dicembre, alle  ore 11.00,  nei locali 
Municipali, si è riunita la 1^ Commissione Consiliare Permanente, in seduta Ordinaria, 
per procedere alla trattazione dei seguenti argomenti posti all'o.d.g.:

• APPROVAZIONE  DEL REGOLAMENTO  DI  DISCIPLINA DEL CANONE  DI 
CONCESSIONE  PER  L'OCCUPAZIONE  DELLE  AREE  E  DEGLI  SPAZI 
APPARTENENTI  AL  DEMANIO  O  AL  PATRIMONIO  INDISPONIBILE, 
DESTINATI A MERCATI REALIZZATI ANCHE IN STRUTTURE ATTREZZATE. 
(Proposta n. 40 del 18-12-2020);

Risultano presenti i seguenti componenti della 1^ C.C.P., Consiglieri:
LIOTTA TEODOLINDA                PRESIDENTE
BOTTARO ANGIOLELLA            COMPONENTE
FARDELLA MASSIMILIANO      COMPONENTE

Risultano assenti i seguenti componenti della 1^ C.C.P., Consiglieri:
GIACOPONELLO VINCENZA     COMPONENTE
GEMMELLARO GAETANO         COMPONENTE (Sostituito da Gazia Sandro)

Si da' atto che alle ore  11.10   iniziano i lavori d'aula.

Il Presidente da’ inizio ai lavori d’aula invitando preliminarmente l’esperto, Dott. Colica, a 
dare le dovute delucidazioni in merito al Regolamento per avere un quadro più chiaro prima 
di esprimere il dovuto parere in merito.

Il Dott. Colica chiarisce che il nuovo modello normativo stabilisce che il canone si applica 
in deroga alle disposizioni concernenti il canone di cui al comma 816 della Legge 160/2019 
e  sostituisce  la  tassa  per  l’occupazione  di  spazi  ed  aree  pubbliche,  il  canone  per 
l’occupazione di spazi ed aree pubbliche e, limitatamente ai casi di occupazioni temporanee, 
i prelievi sui rifiuti, confluendo in un’imposta unica a partire dal 1° gennaio 2021.  Spiega 
che i coefficienti e le tariffe sono stati sviluppati in base agli abitanti e che noi rientriamo 
nella fascia compresa tra 10.000 e 30.000 abitanti

C O M U N E    DI   C A P O   D ’ O R L A N D O 
(Città Metropolitana di Messina)



Il Consigliere Bottaro chiede come l’occupazione di spazi pubblici è stata regolamentata 
finora e se vi era uno specifico regolamento, ad esempio nel caso della fiera della Festa della 
Madonna. 

Il  Dott.  Colica  spiega  che  la  Fiera  della  Festa  della  Madonna  era  regolamentata  dalla 
TOSAP e che c’era un apposito Regolamento. 

Il Presidente Liotta chiede cosa accadrà se il “REGOLAMENTO PER L'ISTITUZIONE E 
LA  DISCIPLINA  DEL  CANONE  UNICO  PATRIMONIALE.  LEGGE  160/2019. 
DECORRENZA 1° GENNAIO 2021”, non riuscirà ad approdare in Consiglio entro il 31 
dicembre prossimo pur essendo già stato approvato dalla Giunta municipale.

Il Dott. Colica risponde che sicuramente il “REGOLAMENTO PER L'ISTITUZIONE E LA 
DISCIPLINA  DEL  CANONE  UNICO  PATRIMONIALE.  LEGGE  160/2019. 
DECORRENZA 1° GENNAIO 2021”, sul quale non sono stati espressi i pareri del Collegio 
dei  Revisori,  approderà in aula nel primo Consiglio comunale del 2021 e fa notare che 
anche alcune importanti Società hanno apposto delle note di rimando al 2021. Riferisce che 
si è intanto obbligati all’approvazione dalla normativa che dal 1° gennaio 2021 abolisce le 
tariffe vigenti in materia. Evidenzia che il decreto Milleproporoghe potrebbe contenere delle 
misure atte a colmare il gap normativo. Precisa che sostanzialmente nella parte applicativa 
non è cambiato nulla soltanto le tariffe uguali su tutto il territorio nazionale fermi restando i 
parametri fissati da ciascun Comune.

Il Consigliere Bottaro chiede che cos’è cambiato nelle tariffe, come possono essere applicati 
i coefficienti e a quale tariffa si applica lo 0.60%. Evidenzia che il canone per l’occupazione 
permanente o temporanea è lo stesso. Vorrebbe sapere anche come avviene il frazionamento 
fino a 9 ore.

Il  Dott.  Colica risponde che i coefficienti  servono ad aggiustare le tariffe in maniera da 
garantire  gli  introiti  degli  anni  precedenti.  In  merito  all’occupazione  temporanea  o 
permanente conferma che la tariffa è la stessa. In merito al frazionamento spiega che le 
tariffe giornaliere possono essere frazionate per ore, fino a un massimo di 9, in relazione 
all’orario effettivo, in ragione della superficie e tutto ciò per non discriminare chi occupa il 
suolo soltanto per poche ore.

Il  Consigliere  Bottaro  afferma  che  per  10  mq la  tariffa  è  di  4  euro  al  giorno,  dunque 
estremamente esigua mentre per la Fiera della festa della Madonna gli ambulanti pagano 
molto di  più. Chiede se per l’applicazione di questi  coefficienti  il  Comune ha un range 
dentro il quale muoversi.

Il Dott. Colica risponde che  nel caso della fiera del 22 ottobre pagano anche la spazzatura e  
la  luce mentre questi  parametri  riguardano solo il  mercato.  Spiega che l’importo base è 
unico in tutta Italia ma adeguabile con i coefficienti che devono garantire, come già detto,  
gli incassi degli anni precedenti.

Il Presidente Liotta ritiene che il canone sia più uniforme a livello nazionale e chiede se il 
nostro Regolamento segue gli standard nazionali.



Il Dott. Colica risponde di si e precisa che ciò è espresso sia nel corpo delle Delibera di  
Giunta che nel testo del Regolamento.

Il Presidente mette dunque a votazione il seguente punto in oggetto.

 APPROVAZIONE  DEL REGOLAMENTO  DI  DISCIPLINA DEL CANONE  DI 
CONCESSIONE  PER  L'OCCUPAZIONE  DELLE  AREE  E  DEGLI  SPAZI 
APPARTENENTI  AL  DEMANIO  O  AL  PATRIMONIO  INDISPONIBILE, 
DESTINATI A MERCATI REALIZZATI ANCHE IN STRUTTURE ATTREZZATE. 
(Proposta n. 40 del 18-12-2020);

Il  Consigliere  Bottaro si  riserva di  riesaminare il  Regolamento in oggetto,  alla  luce dei 
chiarimenti forniti in aula dal Dott. Colica e pertanto rimanda eventuali osservazioni in sede 
di Consiglio comunale.

Il Presidente Liotta si riserva di visionare ulteriormente il Regolamento ed esprimerà il suo 
voto in sede di Consiglio comunale.

 Il consigliere Fardella esprime parere Favorevole.

Si da' atto che alle ore 11.35 i lavori sono tolti. 

 
PRESIDENTE DELLA 1^ C.C.P.

   ( Dott.ssa Teodolinda Liotta)

IL SEGRETARIO DELLA 1^C.C.P.
    (Dott.ssa Maria Grazia Gorgone)


